

Trente-cinq nouveaux compagnons fromagers

C'est au restaurant du zoo à Mulhouse qu'a eu lieu le 562^e Chapitre d'intronisation de la Guilde internationale des fromagers, confrérie de Saint Uguzon.

Créée en 1969, la Guilde internationale des fromagers, regroupant professionnels fromagers, producteurs, transformateurs, affineurs, commerciaux et fromagers détaillants, est une association qui a pour vocation de fédérer l'ensemble de la filière laitière. Lui est jointe la Confrérie de Saint Uguzon, regroupant gastronomes, restaurateurs dont le but est de transmettre le savoir fromager par le biais du compagnonnage. Forte de plus de 6000 membres, la guilde est présente tant en France qu'en Europe, Suisse, et à l'international, soit au total dans 33 pays. Régulièrement des Chapitres sont organisés dans le monde entier par les membres les plus anciens. C'était donc un événement d'importance que Mulhouse accueillait ce soir-là au restaurant du Zoo.

Les quelque 200 convives, venus de France mais également de Suisse, d'Allemagne ou encore d'Italie ont été invités à l'initiative du vice-prévôt local François Schmitlin. François Schmitlin étant le bras droit du prévôt, Roland Barthélemy qui a succédé lui-même au fondateur et « pape du fromage » Pierre Androuet. Membre de la guilde depuis près de 50 ans François Schmitlin organisait ce soir-là, avec beaucoup d'émotion, son dernier Chapitre puisque l'an prochain il passera la main.



Thierry Boltz, président Système U Grand Est directeur du site de Sierentz, et Dominique Schelcher, président France de Système U ont été intronisés Compagnon Honneur de la Guilde Internationale des fromagers Photos DNA



Les Maîtres fromagers sundgauviens, Bernard et Jean-François Antony ont intronisé plusieurs collaborateurs lors la soirée mulhousienne.

Schmitlin, une saga mulhousienne

Peu de passants imaginent en se promenant près du square Schmitlin, dans le quartier Franklin, qu'il n'y a pas si longtemps ce havre de verdure était le témoin

d'une activité trépidante, due à la laiterie qui y était installée. On ne se souvient plus non plus, que les voisins se plaignaient régulièrement des odeurs de cochons, à cause de la porcherie également installée là., le petit lait de la laite-



Paul Poulaillon fondateur de l'entreprise qui porte son nom et inventeur de la Moricette, produit phare de la marque mais aussi une véritable institution pour tous les Alsaciens a été intronisé Compagnon de la guilde.

rie servant à leur nourrissage. Une histoire qui a démarré avec Eugène, un agriculteur sundgauvien de Henflingen, devenu laitier à Mulhouse. « Mon oncle lui envoyait le lait par le train depuis la gare de Montreux-vieux », se souvient François, son fils.

François reprendra l'entreprise avec ses 8 salariés et la fera prospérer de façon incroyable pour en faire un groupe de près de 500 salariés. « Les années 70 ont été prospères, quelque 450 producteurs nous livraient le lait, il y en avait presque 30 par village », se souvient-il avec une pointe de nostalgie. Après avoir revendu son groupe, François Schmitlin reste actif notamment en tant que vice-

prévôt de la guilde, une fonction qui l'entraîne à la rencontre de professionnels du monde entier. L'an prochain il lèvera le pied, ce Chapitre mulhousien lui tenait donc tout particulièrement à coeur.

35 intronisations

À l'occasion de ce dernier chapitre mulhousien pour François Schmitlin, la séance d'intronisation a pris un peu de temps, avec 35 personnes intronisées. L'occasion pour les membres de la guilde et surtout pour le vice-prévôt de mettre à l'honneur une dernière fois, des collaborateurs et amis de longue date.

Ont été nommés Garde et Juré : Hansueli Preisig, Marie-Laure Huttenschmitt, Sandrine Riff, Muriel Gruntz, Lucie Danober, Raymonde Buhl, Valentin Fougère, Anaïs Lotz, Marc Laurent, Gérard Brand, Laetitia Dubrunfaut, Didier Bronner, Angélique Ronger, Géraldine Muller, Patricia Fluck, Saliha Lahllal, Hria Rachdi, Fabrice Sanfilippo, Edouard Pieraerts, Thierry Lehmann, Laure Louyot ; Prudhomme : Yann Coiffet, Norbert Mougey ; Compagnon d'honneur : Thierry Boltz et Dominique Schelcher ; Compagnon : Mathieu Calligaro, Romain Saintellier, Thomas Muller, Thierry Faller, Paul Poulaillon, Catherine Schmitlin, Jean-Marie Sengelen, Daniel Corradi, Sébastien Denais, Robert Bauer.

La soirée était également placée sous le signe de la gastronomie avec un repas alsacien suivi d'un buffet de fromages de la Maison Antony, et a été animée par le groupe Rolly & co.